

Medien  
gemäss Verteiler

Uetendorf, 2. November 2022

## Medienmitteilung

---

Sehr geehrte Medienschaffende

In der Beilage stellen wir Ihnen eine Medienmitteilung aus dem Gemeinderat Uetendorf zu. Wir freuen uns, wenn Sie diese in Ihrem Medium publizieren. Andernfalls sollen Ihnen die Mitteilungen als Information zu unserer Gemeinde dienen. Wir danken Ihnen für Ihr Interesse und die Kenntnisnahme bestens.

Für Rückfragen stehen wir Ihnen jederzeit gerne zur Verfügung

Freundliche Grüsse

Albert Rösti  
Gemeindepräsident

Verteiler:

- Thuner Tagblatt ([redaktion-tt@bom.ch](mailto:redaktion-tt@bom.ch))
- Der Bund ([redaktion@derbund.ch](mailto:redaktion@derbund.ch))
- Nau Media AG ([news@nau.ch](mailto:news@nau.ch))
- Berner Landbote ([redaktion@bernerlandbote.ch](mailto:redaktion@bernerlandbote.ch))
- 20 Minuten Bern ([redaktion.bern@20minuten.ch](mailto:redaktion.bern@20minuten.ch))
- Jungfrauzeitung ([redaktion@jungfrauzeitung.ch](mailto:redaktion@jungfrauzeitung.ch))
- RadioBeO ([redaktion@radiobeo.ch](mailto:redaktion@radiobeo.ch))
- Tele Bärn ([redaktion@telebaern.ch](mailto:redaktion@telebaern.ch))

### **Label Energiestadt**

2021 hat der Gemeinderat die Einleitung des Energiestadtprozesses beschlossen. Seither wurden diverse Schritte durchgeführt. Darin enthalten war eine Erstzertifizierung, bei der Uetendorf gute 56,3 % erreicht hat. Für die Erlangung des Labels Energiestadt sind 50 % erforderlich. Anlässlich seiner Sitzung vom 13. Oktober 2022 hat der Gemeinderat nun das energiepolitische Programm 2023 – 2026 sowie den Antrag für das Energiestadtlabel zuhanden des Trägervereins Energiestadt verabschiedet.

Der Gemeinderat

### **Stommangellage – Massnahmen der Gemeinde**

Eine Energiemangellage im Winter 2022/2023 kann in der Schweiz nicht ausgeschlossen werden. Der Gemeinderat hat deshalb mögliche Energiesparmöglichkeiten diskutiert. Daraufhin wurde die Verwaltung beauftragt, einzelne Punkte genauer zu prüfen und diverse Massnahmen wurden beschlossen. So wird zum Beispiel die Weihnachtsbeleuchtung an den Strassenlampen wie alle Jahre montiert und eingeschaltet. Der traditionelle Weihnachtsbaum auf dem Dorfplatz wird ebenfalls aufgestellt und täglich von 17.00 – 22.00 Uhr beleuchtet. Auf die Beleuchtung während der ganzen Nacht wird verzichtet. In den Verwaltungsgebäuden wird die Temperatur, wie vom Kanton vorgeschlagen, auf 20 Grad reduziert. Die Beleuchtung der öffentlichen Schaukästen und des Logos beim Gemeindehaus werden ausgeschaltet. Da die Mobilität der Bevölkerung als wichtig erachtet wird, wurde die E-Ladestation beim Gemeindehaus im Oktober in Betrieb genommen. Der Gemeinderat will so eine Vorbildfunktion übernehmen und die Bevölkerung sensibilisieren.

Der Gemeinderat

### **Zusatzsparen Pensionskasse**

Wie alle Pensionskassen senkt auch jene der Gemeinde den Rentenumwandlungssatz laufend. In den Jahren 2025 – 2029 wird dieser schrittweise weiter auf 5,0 % gesenkt. Der Gemeinderat hat anlässlich seiner Klausur im August mögliche Lösungen diskutiert und sich für die Erhöhung des Zusatzsparens entschieden. Daraufhin wurde eine Personalumfrage durchgeführt und ausgewertet. Gestützt darauf hat der Gemeinderat anlässlich seiner Sitzung vom 13. Oktober 2022 die definitive Variante des Zusatzsparens festgelegt.

Der Gemeinderat